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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Bisher waren 2 Möglichkeiten zur Beurteilung der Effektivität von Kryokonservierungsprotokollen für Ovarialgewebe nach dem Auftauen bekannt: die Xenotransplantation und die In-vitro-Kultur in einem großen Mediumvolumen unter permanenter mechanischer Bewegung. Die belgische Arbeitsgruppe von J. Donnez hat gezeigt, dass ein Chorioallantoismembran-(CAM-)Kultursystem die Kultivierung von menschlichem Ovarialgewebe vor der Transplantation, in den ersten (ischämischen) Phasen vor der Neovaskularisation ermöglicht. Das Ziel dieser Studie war daher der Vergleich der Effektivität der In-vitro-Kultur von menschlichem Ovarialgewebe nach dem Auftauen in einem großen Mediumvolumen unter permanenter mechanischer Agitation mit dem CAM-Kultursystem. Material und Methodik: Ovarialgewebefragmente von 5 Patientinnen wurden innerhalb von 20 Minuten bei 32–34 °C in das Labor transportiert, die Fragmente in kleinere Stücke aufgeteilt (1–2 × 0,7–1 mm), eingefroren, aufgetaut und zufällig in die 2 folgenden Gruppen aufgeteilt: Gruppe 1: In-vitro-Gewebekultur für 7 Tage in einem großen Mediumvolumen unter mechanischer Agitation, Gruppe 2: Gewebekultur im CAM-System für 5 Tage. Die Vitalität des Gewebes wurde durch die Entwicklung der Follikel und die Proliferation von follikulären Zellen immunohistologisch (Zytokeratin und Ki-67) nach der Kultivierung bewertet. Ergebnisse: In den Gruppen 1 und 2 waren 85 bzw. 87 % der Follikel morphologisch normal. Die immunhistologische Analyse zeigte jedoch, dass die proliferativen Eigenschaften der Follikelzellen nach der Kultur im CAM-System deutlich höher waren. Schlussfolgerung: Somit ist anzunehmen, dass für die Kultur von kryokonserviertem humanem Ovarialgewebe das CAM-System besser geeignet ist als die In-vitro-Kultur in einem großen Mediumvolumen unter permanenter mechanischer Bewegung.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Previously there were only two effective ways to determine the quality of cryopreservation procedures for ovarian tissue after thawing: xenotransplantation and in vitro culture in a big volume of medium with permanent mechanical agitation. The Belgian group of J. Donnez has shown that the chorioallantoic membrane (CAM) culture system offers a new approach to study human ovarian tissue transplantation in its first ischemic stages, yielding information on the timing of tissue changes before neovascularization is established. The aim of this study was to compare the effectiveness after thawing of human ovarian tissue cultured in vitro in a big volume of medium with agitation with a CAM culture system. Material and Methods: Ovarian tissue fragments from 5 patients were transported within 20 min at 32–34 °C to the laboratory. The fragments were divided into smaller pieces (1–2 × 0.7–1 mm), frozen, thawed and randomly divided into the following two groups: Group 1: tissue cultured in vitro for 7 days in a big volume of medium with mechanical agitation; Group 2: tissue cultured in a CAM system for 5 days. The viability of the tissue from the respective method of cultivation was evaluated by immunohistochemistry (cytokeratin and Ki-67) and assessed according to the development of follicles and follicular cell proliferation. Results: 85 and 87 % of the follicles were morphologically normal in group 1 and group 2, respectively. Immunohistochemical analysis showed that the proliferative characteristics of follicular cells after culture in the CAM system were significantly increased. Conclusion: Both the CAM system and in vitro culturing in a big volume of medium with permanent mechanical agitation are suitable for culturing human ovarian tissue. However, the CAM system provides more information.
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